

# À Uffholtz, les ânes vont à l'école

Le premier « Esel-bus » d'Alsace vient de voir le jour à Uffholtz. Il s'agit en fait d'un ramassage scolaire à pied, mais accompagné par des ânes. L'Esel-bus a démarré lundi. Treize enfants y ont participé, accompagnés par quatre ânes (dont un ânon) et trois âniers de l'association Aux Âneries d'Uffholtz.



Tout le monde traverse bien sur le passage piéton.

Photo L'Alsace

Isabelle Bollène  
Photos : Thierry Gachon

Les temps changent ! Les ânes ne faisaient pas bon ménage, jadis, avec les écoliers, qui ne redoutaient rien tant que de se voir affubler du bonnet aux longues oreilles. Et voilà qu'aujourd'hui, les ânes accompagnent les enfants sur le chemin de l'école...

Le premier Esel (« âne », en alsacien)-bus d'Alsace – le deuxième au niveau national –, vient de voir le jour à Uffholtz. Une commune prédestinée, puisque le sobriquet des habitants d'Uffholtz est... « les ânes » ! Le principe est simple : comme dans un pédibus classique, les enfants vont en groupe à l'école, encadrés par les adultes, en suivant un circuit prédéterminé. Mais ils sont accompagnés par des ânes.

## Inciter les enfants à aller à l'école à pied

L'ânier Eddy est le « chauffeur » du convoi, avec les ânesses Bella et Vita, puis viennent les enfants, sagement

rangés par deux et encadrés par des accompagnateurs. Sylvain Flieller, le patron de l'association organisatrice Aux Âneries d'Uffholtz (lire encadré), ferme le cortège avec l'ânesse Bonnie et son adorable ânon Newton, cinq mois. Inutile de dire que ce dernier a un succès fou auprès des enfants, qui se précipitent pour lui faire des câlins.

Le but de l'opération ? Inciter les enfants à aller à l'école à pied. « Quand on crée un pédibus, les enfants l'utilisent au début, mais souvent ils se lassent au bout de quelques semaines... », explique Sylvain Flieller. On espère qu'avec les ânes, le pédibus sera plus attractif. Nous expérimentons l'Esel-bus jusqu'aux vacances de la Toussaint, puis nous suspendrons l'opération pendant la période hivernale pour la reprendre après les vacances de Pâques. »

Pour l'instant, les ânes se contentent d'accompagner les enfants, mais au printemps, ils devraient également tirer une charrette, sur laquelle les écoliers déposeront leurs cartables. L'Esel-bus est gratuit – l'association

l'offre à la commune – et fonctionne les lundi, mardi, jeudi et vendredi, avec chaque matin un circuit différent. Une carte de transports nominative est délivrée à chaque enfant.

## 13 participants pour la première tournée

Ce lundi, pour la première, l'Esel-bus a amené treize enfants récupérés tout au long du chemin à bon port, encadrés par trois âniers, le maire d'Uffholtz Jean-Paul Welterlen, certains de ses adjoints et une demi-douzaine de parents accompagnateurs.

Parti à 7 h 30, le convoi est arrivé à l'école à 7 h 50, pile à l'heure... et personne n'a fait d'âneries !

**CONTACTER** Aux Âneries, rue du Ballon à Uffholtz, tél.06.62.93.85.28 ; courriel : sylvain.flieller@sfr.fr

**PLUS WEB** Nos vidéo et diaporama sur le site internet : [www.lalsace.fr](http://www.lalsace.fr)



L'Esel-bus en plein service, mardi matin.



## Promouvoir un animal très loin d'être bête

L'association Aux Âneries d'Uffholtz a vu le jour le 24 août dernier. Elle a pour but de promouvoir l'âne – un animal très loin d'être bête ! Ses cinq objectifs initiaux sont : apprendre à connaître les ânes, les nourrir et les soigner, les faire travailler, leur offrir une fin de vie digne et former des âniers. L'association possède cinq ânes : Bonnie et Clyde, arrivés en possession de Sylvain Flieller à l'Ascension 2016 et parents de l'ânon Newton, né à Uffholtz, ainsi que les ânesses Bella et Vita ; deux naissances sont espérées pour le printemps prochain. L'association compte quatre âniers certifiés, quatre autres sont en cours de validation. Elle propose, outre l'Esel-bus, des promenades d'une à trois heures autour d'Uffholtz, des randonnées d'une ou plusieurs journées dans le Parc naturel régional des Ballons des Vosges, le défrichage et le désherbage de parcelles, et des portes ouvertes le mercredi après-midi. Elle vient aussi de démarrer une activité Handi-ânes au profit des résidents de l'institut Saint-André de Cernay.



Avant le départ, une pause câlins avec les ânes...

Photo L'Alsace